

PROJET SOCIAL DE L'ASSOCIATION SOURC'ELLES

Présentation de la structure

Créée en 2024, Sourc'Elles est une association à but non lucratif, régie par la loi de 1901, dont le siège social est situé à La Courneuve (93). L'association a pour mission de renforcer l'autonomie des femmes en Afrique de l'Ouest, en particulier dans le secteur agricole, et de promouvoir la solidarité internationale auprès des jeunes en France à travers des actions éducatives.

Les objectifs de l'association s'inscrivent dans une démarche de transformation sociale et économique durable, en cohérence avec les Objectifs de Développement Durable (ODD), notamment l'ODD 5 : égalité entre les sexes.

Axes d'intervention

L'action de Sourc'Elles repose sur deux projets phares :

Projet ASAS – Accompagnement Socioprofessionnel avec Sourc'Elles

Objectif général :

Soutenir l'autonomisation des femmes dans le secteur agricole en Afrique de l'Ouest en facilitant leur accès aux ressources, à la formation et à un accompagnement individualisé.

Public cible :

Femmes travaillant dans le secteur agricole, en priorité en Côte d'Ivoire, avec une perspective d'extension à d'autres pays d'Afrique de l'Ouest.

Actions mises en œuvre :

- Diagnostic socio-professionnel personnalisé
- Formations collectives sur les bonnes pratiques agricoles, l'environnement, la santé, les droits des femmes
- Financement de matériels agricoles et soutien à l'entrepreneuriat local
- Prise en charge de certains frais annexes (santé, scolarité des enfants)
- Mise en réseau des bénéficiaires avec des actrices inspirantes et des structures partenaires

Modalités :

100 femmes accompagnées par an. L'enveloppe moyenne par bénéficiaire est de 150 000 FCFA (environ 230 euros), les fonds étant versés uniquement aux structures partenaires et non directement aux bénéficiaires.

Impact attendu :

Amélioration des conditions de vie des femmes, montée en compétences, renforcement de leur autonomie financière, et meilleure résilience des communautés rurales.

Projet ISIS – Initiation à la Solidarité Internationale avec Sourc’Elles**Objectif général :**

Éveiller les consciences des jeunes à la solidarité internationale et aux enjeux de développement, en particulier l'égalité femmes-hommes dans les pays du Sud.

Public cible :

Jeunes de collèges, lycées ou structures jeunesse du département de la Seine-Saint-Denis (93).

Actions proposées :

- Ateliers interactifs de sensibilisation sur les inégalités mondiales et les ODD
- Présentation de projets solidaires menés par des associations
- Création de projets fictifs de solidarité par les jeunes (challenge en équipes)
- Restitution devant un jury, remise de prix symboliques
- Mise en réseau avec des structures locales engagées dans la solidarité internationale

Suivi post-événement :

Exposition des projets dans les établissements, diffusion en ligne, distribution de supports pédagogiques et orientation des jeunes vers des opportunités d'engagement.

Impact attendu :

Renforcement de l'esprit solidaire, valorisation des initiatives citoyennes et création de ponts entre les territoires populaires français et les pays du Sud.

Valeurs portées par l'association

- Solidarité internationale
- Égalité femmes-hommes
- Autonomisation économique et sociale
- Engagement des jeunes populaires

Par son double ancrage en Afrique de l'Ouest et en France, Sourc'Elles entend bâtir des passerelles de solidarité durable. L'association ambitionne de transformer les réalités locales tout en semant les graines d'un engagement global, porté par les femmes comme par les jeunes générations.